

DIARIO DE



BARCELONA,

Del domingo 23 de

mayo de 1830.

La Aparicion de Santiago Apóstol, y San Desiderio.

Las cuarenta horas estan en la iglesia de Santa Clara de Religiosas de San Benito: se reserva á las siete y media de la tarde.

Sale el sol á las 4 hs. 43 ms.; y se pone á las 7 hs. 17.

Dia.	horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmosfera.
22	6 mañana.	15	132 p 8 l	2 E. N. E. nubes.
id.	á tarde.	19	832	9 2 S. S. E. idem.
id.	19 noche.	16	32	9 2 O. S. E. sereno.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

FRANCIA.

Tolon 28 de abril.

El almirante Duperré, el general de artillería Desprez, y el general de ingenieros Mr. Valazé, comandante de sus respectivas armas para la expedicion de Argel, se reunieron uno de estos últimos dias en el arsenal del puerto para asistir á los últimos ensayos del desembarco del ejército, con el auxilio de los barcos planos, con los cuales se habian hecho antes varias pruebas parciales. Se han destinado 11 de estos barcos para llevar y desembarcar la artillería de sitio, y 12 para conducir cada uno dos piezas de á 8 sobre sus cureñas con 4 cajas, sus avantrenes, y los artilleros correspondientes para servirlos. Estos podrán tambien servir para tirar del barco, limpiar la playa, proteger así el desembarco, y en seguida desembarcar las piezas.

Concluida esta operacion se reunirán estos 23 barcos á los otros 30 que están destinados para conducir y desembarcar la infantería y caballería, y de concierto con los buques mayores de la escuadra se ocuparán todos en el desembarco de las tropas en las costas de Africa.

Los 23 barcos que deben conducir la artillería pueden contener 120 hombres con armas y bigages, y los otros 30 150; las chalupas y los buques mayores podrán contener, segun su capacidad, desde 40 hasta 100 hombres.

Todas las esperiencias hechas á presencia de los oficiales generales expresados han salido á satisfaccion de todos. Estos gefes han determinado que diariamente se ejerciten los pontoneros y artilleros, bajo la direccion de sus comandantes respectivos, en la maniobra del desembarco.

Esta innovacion, debida á los ingenieros del cuerpo Real de la marina, ha llenado de admiracion á los oficiales de todas las armas que no pertenecian á este departamento, quienes se han maravillado de que no se hubiesen tomado semejantes medidas con la expedicion de la Morea, y algunos antiguos militares han notado que la expedicion de Egipto estuvo muy lejos de tener tantos ausilios para favorecer el desembarco de sus tropas.

Estos medios, ademas de ser enteramente nuevos, son sumamente sencillos. Todos convienen en que los gastos ocasionados son muy pequeños respecto de los que se necesitarian hacer por cualquier otro medio que se adoptase para efectuar el desembarco.

— Se asegura generalmente en esta ciudad que no es posible esté pronta para darse á la vela la expedicion antes del 15 de mayo; pues sin embargo de que el 5 de este mes se hallaban ya todas las tropas de ella dispuestas en sus acantonamientos, y la marina tenia concluidos sus armamentos, no habian llegado todavia algunos buques de los puestos del norte; de modo que cualesquiera que sea la actividad que se dé á todas las operaciones del embarque, es probable que la escuadra no se dará á la vela sino desde el 15 de mayo hasta el 1.º de junio, en cuyo caso no podrá presenciar el Delfin la salida de la escuadra.

La escuadrilla compuesta de los trasportes formará cuatro divisiones mandadas por otros tantos capitanes de fragata, y cada una de estas se subdividirá en cuatro secciones que mandarán 16 tenientes de navio.

Los buques de guerra deberán formar una division separada, la cual se dará á la vela antes que el convoy de los trasportes, en los cuales irán 220 hombres y la artilleria ligera; las demas tropas y el material del ejército irá á bordo de los buques fletados, los cuales partirán despues en convoy.

Parece que el ataque de Argel será con igual vigor por mar y tierra. Todavía no se sabe el número de los buques que se destinarán para ello; sin embargo, se dice ya que la escuadra se dividirá en tres divisiones de guerra, y que los navios y las fragatas concurrirán al bombardeo de Argel.

Han llegado de los puertos del Océano un gran número de buques, los cuales han traído diferentes artículos de provisiones que deben embarcarse para la expedicion; esto no podrá menos de retardar el embarque del material de la expedicion.

El último huracan que hemos experimentado ha causado muchos desastres tanto en el mar como en el puerto. El navio el *Duquesne* ha llegado con bastantes averías en sus velamen y palos; la corbeta la *Orichie* ha perdido su palo mayor, y algunas de sus velas han quedado muy maltratadas; se han llevado al arsenal tres trasportes para repararles sus averías; algunos buques han sido arrojados á la costa, pero por fortuna no han sufrido ningun daño; así es que luego que se sosegó el viento, se retiraron.

*Embarcaciones que entraron en Cádiz desde el 5 hasta el 7
de mayo.*

Día 5. Ayer entraron un holandés, dos ingleses y dos españoles. Hoy la fragata de guerra inglesa Aises, su comandante el capitán de navío Mr. Tomas Stayner, en 2 días. Laud español virgen del Rosario, patron Francisco Fornier, de Gibraltar en 2 días con trigo á D. Angel Revello. Id. nuestra Señora del Mar, patron Vicente Delma, de Vinaroz y Benicarló en 7 con vino. Id. Sto. Cristo del Grao, patron Bautista Sister, del Vendrell y Málaga en 6 con id. Además dos ingleses y un falucho español de Gibraltar con naranjas. Del NO. viene un queche, y de levante un laud. Pasan al Estrecho un bergantín y un bergantín-goleta. Y han salido un sardo y un español. Viento SSO. fresquito.

Día 6. Anoche entró un holandés. Hoy el jabeque S. Josef, patron Rafael Bonnin Terreta, de Palma y Málaga en 3 días con jabon, aguardiente, vino, almendron y otras mercancias. Místico S. Rafael, patron Agustin Mas, de Málaga en 2 con vino y tres cajones de figuras. Laud S. Josef, patron Pedro Moraga, de Albuñol y Málaga en 2 con vino. Id. S. Sebastian, patron Josef Zaragoza, de id. en 3 con id. Idem Sto. Cristo del Grao, patron Miguel Bruno Capó, de Barcelona y Málaga en 2 con aguardiente, vino y avellanas; todos españoles. Además un inglés, un portugués y un español. Pasaron al Estrecho dos fragatas, seis bergantines y un bergantín-goleta. Del S. viene un bergantín. Viento O5O. fresco.

Día 7. Anoche entró un sardo. Hoy el quechemarin español Maria Josefa, capitán Juan Josef de Aguirre, de Torrevieja en 6 días con sal y otros efectos para Santander. Y el bergantín-goleta id. las Dos Marias, de Santiago de Cuba. Pasa al Estrecho un quechemarin. Viento SO. fresco con chubascos.

Sevilla 1.º de mayo de 1830.

Don Joaquin Miranda, Ordenador de los Reales ejércitos, jefe de Hacienda militar del distrito de la Capitanía general de Andalucía.

Feneciendo el treinta y uno de agosto próximo los asientos pendientes del suministro de pan, cebada y paja para las tropas y caballos del ejército de S. M. estantes y transeúntes en los pueblos de esta Provincia, la de Córdoba y Jerez de la Frontera, y considerando necesario asegurar dicho servicio para el año que viene, que deberá principiarse el primero de setiembre; he dispuesto se saquen á la subasta á fin de que los licitadores que quieran puedan hacer postura, entendidos de que ajustándose á las condiciones de los pliegos aprobados les serán admitidas con respecto á Provincias, Partidos, Cuarteles ó Acantonamientos, si los precios fuesen arreglados, y que estén de manifiesto en la presente Escribanía mayor los dichos pliegos de condiciones, para que se instruyan de ellas los que intenten interesarse, en el concepto de que el primer remate se ha de ejecutar en los Estrados de esta Ordenacion, sita en el pátio de la Contratacion á las doce del día primero de junio próximo, si te enti-

maren ventajosas las posturas, y el segundo y último á la misma hora y sitio el primero de julio. Y para que llegue á noticia del público se fija el presente. Sevilla primero de mayo de mil ochocientos treinta. — Joaquín Miranda. — Por mandado de su Sria. — Juan Miguel Sanchez.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS AL PÚBLICO.

A principios del próximo mes de junio saldrá de este puerto para el de la Habana, la goleta española la Josefina (a) Maria Cristina, su capitán Josef Batet; admite pasajeros, para los que tiene las mejores comodidades: darán razon en la calle de S. Antonio, num. 4, travesía de la de Sombrereros, ó bien á bordo de dicho buque en donde estará su capitán.

Para los puertos de la Coruña, Ferrol y Rivadeo, saldrá el queche-marín la Estrella, su capitán D. Miguel Blanco, para cuyos puntos admite carga y pasajeros: darán razon en la agencia bajo el puente del Real Palacio.

Hoy se cierra la rifa á beneficio de la Real Casa de Caridad de esta ciudad, que se ofreció al público con papel de 17 del corriente, distribuida en ocho suertes á saber:

Primera de	600 duros.
Seis de 40 duros cada una.	240 duros.
Última de	200 duros.

Sea cual fuere el número de jugadores se aseguran los premios indicados, y de lo que escediere de quince mil cédulas, se darán tres cuartas partes á los premiados.

A mas habrá dos suertes extraordinarias de 25 duros cada una, las cuales no tendrán ningun aumento. Se dará tambien un cordero al número anterior y posterior á cada uno de los ocho primeros que salgan premiados.

Hoy se cierra la rifa que se anunció al público con papel de 17 del corriente, para la reposicion de los empedrados de esta ciudad, bajo el ventajosísimo plan siguiente:

Primera suerte de	600 duros y un cordero.
Seis de 40 duros cada una y un cordero.	240 duros.
Otra de	200 duros y un cordero.

Y ultima extraordinaria de..... Un reloj de oro de repeticion con pendientes de lo mismo.

Se aumentarán los premios si el despacho de billetes escediere de 140, repartiéndose proporcionalmente todo el esceso entre los números premiados; y si no llegase al expresado número se disminuirán con proporcion á lo que se recaudare.

Hoy se cierra la rifa de alhajas á beneficio de los pobres enfermos, espósitos y dementes del Hospital general de Sta. Cruz, conforme se anunció el martes último, en ocho suertes á saber:

- 1.^a Una salvilla, un cucharón, seis cubiertos de plata y seis cuchillos con mangos de idem.
- 2.^a Un par de candeleros con su platito y espaviladeras todo de plata.

- 3.^a Unos pendientes de amatistas montadas en oro.
 4.^a Unos pendientes de esmeraldas y diamantes.
 5.^a, 6.^a y 7.^a Seis cubiertos de plata cada uno.
 8.^a Unos pendientes de diamantes y una soguilla de oro.

Se despachan los billetes en los parages acostumbrados á real de vellon cada uno.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones llegadas al puerto en el dia de ayer.

Mercantes españoles. De Motril en 8 dias el laud Virgen del Carmen, de 20 toneladas, su patron Juan Costa, con algodón, aceite y vino á varios. De Valencia, Salou, Tarragona y Vilanova en 8 dias el laud Virgen de los Dolores, de 23 toneladas, su patron Mannel Vicent, con arroz. De Almeria é Ibiza en 12 dias el jabeque la Soledad, de 18 toneladas, su patron Antonio Puig, con plomo y espartería obrada á varios. De Civitavecchia, Marsella y Cette en 22 dias la polacra-goleta nuestra Señora del Carmen, de 50 toneladas, su patron Juan Carreras, con duelas de castaño á D. Juan Amell y Torrens. De Mayaques en la isla de Puerto Rico, y Santander en 61 dias la polacra Santiago, de 60 toneladas, su capitán Don Buenaventura Domenech, con cacao, azucar, cueros, algodón y café á varios. De Morsira y Xabea en 6 dias el laud Virgen de Loreto, de 12½ toneladas, su patron Francisco Morató, con algarrobas de su cuenta. De Valencia y Salou en 5 dias el laud Sto. Cristo del Grao, de 23 toneladas, su patron Lorenzo Selma, con arroz y otros efectos á varios. Ademas diez buques de la costa de esta provincia con vino, carbon, trigo y otros géneros.

Despachadas.

Laud español S. Josef, patron Juan Bosch, para Mallorca con trigo. Id. Dulce nombre de Jesus, patron Joaquin Miralles, para Vinaroz en lastre. Id. Virgen del Rosario, patron Joaquin Manuel Pascual, para id. en id. Ademas ocho buques para la costa de esta provincia, con efectos y lastre.

Funciones de iglesia. Hoy domingo, la Apostólica y Real Congregacion del Smo. Cristo de la Agonia á las cinco tendrá sus acostumbrados ejercicios, con sermon que hará el R. P. Fr. Agustin Romani religioso Servita.

Hoy, cuarto domingo de mes, en la iglesia de S. José á las 10½ tendrán los hermanos de la Real Esclavitud del Sto. sus mensuales ejercicios con esposicion de la Divina Megestad.

La hermandad de S. Baudilio establecida en la iglesia de nuestra Señora de la Ayuda, celebra hoy la fiesta de su patron. A las diez habrá oficio con asistencia de la música de Ntra. Sra. del Pino, y á las 5 de la tarde habrá Rosario y Sermon con asistencia de la misma música.

A las 4½ de esta tarde, en la iglesia de nuestra Señora de la Esperanza habrá los ejercicios acostumbrados, y predicará el R. P. F. Francisco Morera, Franciscano.

Hoy cuarto dia del Trecenario del gran Padre y Patriarca S. Fran-

cisco de Paula, patron de Barcelona, predicará de su amor al prójimo el M. R. P. José Rabell, de PP. Agonizantes.

En la funcion del seráfico trisagio que se celebra á las 6½ de esta tarde en la iglesia de religiosos Trinitarios calzados, estará de manifesto Su Divina Magestad.

Hoy en la parroquial de los Stos. Justo y Pastor se celebra la funcion de Minerva con oficio solemne á las 10; y en los ejercicios de la tarde, que empezarán á las 6¼, predicará el R. D. Buenaventura Barrera, Bdo. de la misma iglesia.

Libros. Tratado de la traduccion del idioma frances al español, por D. Agustin Morell. — Esta traduccion contiene varias reglas para la traduccion de dicho idioma, y una coleccion de todos los idiotismos mas usados en la conversacion, y de los que con mas frecuencia se encuentran en los libros franceses, con sus equivalentes en nuestra lengua, lo que le hace absolutamente necesario á todo el que se dedica al estudio del frances, asi para traducirle á nuestro idioma, como para hablarle con perfeccion, Un tomito en 8.º = La Caverna de la muerte; novela traducida del ingles. Esta novela apreciable por su sencillez, fue bien acogida tanto en Inglaterra, como en Francia, como lo acreditan las varias ediciones que se han hecho en poco tiempo. Un tomo en 16.º = La Caverna de Strozzi; novela escrita en Frances por el autor del Cementerio de la Magdalena. Esta obrita en que se describe hasta donde puede arrostrar el impetu de unas pasiones desenfrenadas, presenta lecciones muy útiles para la juventud y mas cuando estan descritas por la pluma de Regnault de Warin, cuyo mérito es tan conocido: un tomito en 16.º = Heroismo del amor y de la amistad, ó el Caballero de S. Jorge; novela traducida del frances por D. Manuel Marques: un tomo en 8.º con una lámina fina. = Visjes de Almuza por la isla de la verdad; novela traducida del frances. Esta obra alegórica, es del corto número de novelas que presentan un objeto útil y moral y que son dignas de andar en manos de la juventud. Cada uno de los capitulos que la componen es una lección capaz de causar las mas vivas impresiones en el alma de un joven, el cual conocerá con su lectura los escollos de la vida, los peligros de cada estado, y los avisos que da la esperiencia, los cuales con dificultad se aprendian en la edad de 20 años, si se presentan con aridez: un tomo en en 8.º Se hallarán en la librería de Piferrer, plaza del Angel.

En la calle del Conde del Asalto, hay una señora viuda de acreditada conducta, que desea hallar dos señores para darles de comer y cama ó sin ella, con todo aso y limpieza á un precio equitativo; el zapatero de dicha calle en el n.º 36, delante la fuente dará razon.

El que quiera entender en el arriendo de tres barracas y una porcion de terreno de una mojada con su noria y algibe, y tambien otra mojada de tierra secana con su era correspondiente, junto á la Cruz Cubierta, podrá apersonarse en el segundo piso de la casa num. 7, de la calle de las Magdalenas, donde se les enterará de la persona con quien podrá tratar de su ajuste.

Ventas. Quien necesite un armario nuevo en el que se pueden col-

gar 20 vestidos, una mesa de nogal tambien nueva, dos tinajas grandes y un tocador antiguo, podrá acudir á la calle den Raurich esquina á la plaza de la Trinidad, num. 6 piso tercero.

El memorialista establecido en la entrada de la posada del Príncipe, Riera del Pino n.º 16, tiene la comision de vender una porcion de botes de conserva y polvos dentíficos sumamente provechosos para conservar la dentadura, destruir el sarro que tanto la perjudica y afea, volver blancos los dientes y para que las encias estén aderidas á ellos como naturalmente deben ser. Los portentosos efectos que con dichos polvos se han obtenido tanto en esta ciudad como fuera de ella, obligan á anunciarlo al público para que no carezca de los mismos. Se venden en los dias no festivos á 5 reales vellon cada bote.

Josef Ginabreda, vecino del callejon de la platería frente de casa Laforja, dará razon de quien tiene para vender una tabla de tirador de oro, con todos sus utensilios.

A voluntad de su dueño se vende una pieza de tierra de segunda y tercera calidad de tenuta unas seis mojudas plantada de viña con algunos olivos, distante un cuarto de hora de la villa de Martorell, adquirida por el vendedor y libre de toda prestacion; informarán en la calle de Escudellers num. 15.

El que quiera comprar una bomba poco usada, para sacar agua, que tiene 113 palmos de longitud y dos cuartos y medio de diametro, podrá conferirse en la calle den Xuclá, num. 46 piso 2.º

El carpintero que vive en la calle de Fernando VII al lado de la Trinidad, dará razon de un mostrador y armarios, que están de venta.

En la taberna de la calle den Gignás num. 12, se venden jamones recién llegados de Galicia, á 7 rs. vn. la carnicera.

En la calle del Borne tienda num. 7, se venden jamones dulces asturianos á 7 rs. vn. la carnicera; y aceitunas sevillanas á 7 id. el jarro.

Retorno. En el meson de la Buena Suerte, hay la galera del ordinario conocido por Pistolet, que saldrá para Gerona.

En el meson del Violin hay el carabá de Lorenzo Graells para Cervera.

Todos los dias á las doce en punto sale del mismo meson, la galera de Pablo Serra, alias Pardal, para Esparraguera.

Alquileres. En casa de una familia decente tienen una sala y alcoba con muebles ó sin ellos para alquilar: informarán en la calle den Gignás num. 2 casa de un sastre.

En la calle de S. Josef, ó sea dels Capuchins Vells, hay para alquilar una casa de primer y segundo piso con jardin y se alquilará junto ó separado, informará el causidico de número de la Real Audiencia D. Josef Mas y Ribé, que vive en la calle del Carmen.

En la calle de Escudellers esquina á la plazuela de S. Francisco, casa donde hay la tienda de quincalla, está para alquilar el segundo piso, el cual tiene muy buenas luces por tener cinco balcones y una ventana que dan á la calle. Tienen las llaves en la revendeduria que hay en la misma casa inmediata á la plazuela.

Pérdidas. En la plaza del Oli num. 10, gratificarán la devolucion de la carta de seguridad de Antonio Coll.

En la calle del Pino num. 11 piso primero, gratificarán competentemente la devolución de un rosario de cuentas azules y blancas con una Imágen de plata de la Virgen del Pilar.

En la iglesia de S. Francisco de Paula se perdió una pieza de una manilla con siete piedras, y se suplica al que la haya encontrado se sirva devolverla en la calle de S. Pablo num. 59 piso primero, que á mas de las señas darán una gratificación.

Quien haya hallado unos anteojos que se extraviaron por varias calles de esta ciudad, sirvase llevarlos al sastre de la calle de Basea num. 25, quien dará dos pesetas de gratificación.

Dias pasados se extravió una cartera que contenia una matricula, cinco durillos viejos y varios papeles; gratificarán su devolución con los cinco durillos en casa de Pablo Llovera, en la Vidriera.

El sugeto que haya hallado un rosario de cuentas de cachumbo engarzadas en plata, que se perdió desde la parroquia de S. Miguel hasta la bajada de los Leones, sirvase entregarle en la calle de la Bocaria, número 1, tienda de sastre, donde darán mas señas y una competente gratificación.

Hallazgo. A la persona que se le haya extraviado un pañuelo de señora para el cuello, se presentará en el piso principal, casa propia de Picó calle den Gignas, num. 3, que dando las señas le entregarán.

Sirvientes. En la calle de la Bocaria, tienda donde venden indianas, num. 2, informarán de un marido y muger que buscan colocacion.

Para una casa de corta familia se necesita una criada que sepa desempeñar todos los quehaceres domésticos. El memorialista de la plaza de San Jaime junto al puesto de loza dará razon.

Se necesita un mancebo abonado que tenga conocimiento en toda clase de drogas, para servir fuera del Principado: darán razon en el segundo piso de la casa num. 24, de la calle de Trentaclaus.

En la calle de S. Miguel, en la Barceloneta, num. 7, darán razon de una muger que desea colocarse en clase de niñera.

Nodrizas. En la calle de las Semoleras, num. 8, piso último, hay una ama que tiene la leche de cuatro meses, y 28 años de edad, que busca criatura para criar: tiene personas de responsabilidad que informarán.

Teatro. Hoy se ejecutará por la compañía española la comedia de espectáculo en tres actos, titulada: *El Corregidor, ó Los contrabandistas de Segovia*, la cual será adornada de todo su correspondiente aparato teatral. En seguida se bailarán el Bolero por la Sra. Maria Carbajal y el Sr. Vicente Perales. Y terminará la funcion con el divertido sainete, nominado: *El castigo de la miseria.*

A las 4.

Actores en la comedia. — Sra. Carolina de Castillo, Rita Oliver y Josefina Ripa: Sres. A. Valero, J. Tormos, J. de Castillo, A. Lopez, M. Ibañez, V. Aguado, Mariano Garcia, Manuel Garcia, y F. Alfonso.

Y á las 7½ se ejecutará por la compañía italiana la ópera seria en dos actos, titulada: *Bianca y Gernando*, música del acreditado maestro el Señor Vicente Bellini.

CON REAL PRIVILEGIO ESCLUSIVO.

En la Imprenta de la Viuda é Hijos de D. Antonio Brusi.